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■球员故事

青年报记者 张逸麟

本报讯 近年以来，海港将
帅已经成为上海市慈善基金会
爱心窗口的常客，包括俱乐部中
的外籍人士，几乎每个人都会为
这座城市奉献一份公益的力
量。6月1日当天，海港主帅莱
科也来到了这里，结对助学现就
读于上海音乐学院附中高三年
级的贫困学生。

莱科资助的何芊倩是古筝
专业的一名学生，她与父亲依靠
申领低保维持家庭生活，家庭状
况非常艰苦，但生活上的艰苦养
成了何芊倩朴实而坚强的性格，
她勇于面对困难，在专业、文化
学习上十分刻苦，多次在国内外
重大比赛中取得优异成绩，还曾
获得校人民奖学金特等奖，在生
活中她与老师、同学相处和谐，
乐于助人，受到老师同学的喜
爱。

由于在外地参加比赛，何芊
倩当天未能到场感谢莱科的帮
助，但她通过上海市慈善基金会
的工作人员和音乐学院的老师
向帮助自己的莱科表达了真挚
的谢意，之后莱科将资助其整个
大学期间的学费，对此莱科表
示：“上海这座城市就像我的另
一个家一样，能够帮助到他人让
我感觉非常快乐。”

这一天还恰好是六一儿童

节，莱科特意为每一位来到爱心
窗口捐赠的小朋友颁发了捐赠
证明，向他们赠送了自己签名的
足球，并与小朋友们留下了一张
温馨而欢乐的合影。

海港上一任主帅佩雷拉曾
经也来到上海市慈善基金会爱
心窗口为贫困学子助学，当时他
还到附近的上海音乐学院艺术
成果展厅参观了中国的民族乐
器，如今莱科延续了这个传统。
在上海音乐学院教育发展基金
会秘书长史寅的陪同下，莱科也
来到了上海音乐学院艺术成果
展厅，曾接受过佩雷拉捐助的两
名少数民族学生为在场所有人
献上了精彩的歌曲演唱和乐器
演奏，莱科认真观看了表演，并
为学生们出众的音乐天赋送上
了掌声和鼓励。

2019年，海港足球俱乐部提
出了“无足球，不公益”的理念，
旨在以足球为名回馈社会。实
际上，自2018年以来，海港俱乐
部的教练员和球员们便有着去
往上海市慈善基金会奉献爱心
的传统，同时始终积极地以各种
形式向社会各界贡献自己的一
份力量。俱乐部希望更深刻地
践行“申城正能量”，使足球传递
的正能量不仅限于赛场，在场外
也能够通过公益这条纽带传递
到城市的每个角落，用公益涵养
文明，让城市更暖人心。

青年报记者 张逸麟

本报讯 肖泰熹至今觉得当
初选择退役有一点冲动，不过3
年后，他把所有的冲动都投放在
培养家乡的足球少年上，自己未
竟的梦想，希望在这一代的孩子
身上能够实现。

当年，5位足球少年从江西
来到了崇明岛，成为徐根宝的弟
子，肖泰熹就是其中之一。

进入海港俱乐部的梯队后，
肖泰熹深深感觉到成为职业球
员所面临的激烈竞争，门将位置
上更是如此。在 1997/1998 这
一届梯队中，就有国青的主力门
将，也是当初和他一起来到崇明
岛的同乡陈威。

最终因为一些原因，肖泰熹
选择了退役。如今他依然和海
港的前队友们时常联系，包括与
同为门将以及老乡的陈威进行
一些交流，“看到陈威在海港队
获得了不少机会，在中超和亚冠
赛场上都有很出色的发挥，真心
为他高兴。”肖泰熹说，“祝愿以
前的队友们在职业足球的道路
上一帆风顺，当然对于我来说，
也有自己的足球之路，我也一直
在努力着。”

刚刚决定退役时，肖泰熹也
有过迷茫，这时当年家乡的老教
练给他打了一通电话，“老教练
跟我说，要不然你就回来吧，当
教练教教家乡的孩子们，这一席
话让我找到了新的目标，我也能

够继续自己足球的路。”
回到家乡景德镇，肖泰熹先

是进入了景德镇传媒大学，如今
则在景德镇希隆足球俱乐部担
任守门员教练，并在努力准备C
级教练的考试。

从职业球员到一位青训教
练，这种角色的转变必然有一个
适应的过程，“说实话，刚刚来到
孩子们的面前确实有些不适
应。在梯队的时候，挺天真地觉
得当教练应该蛮轻松的，只要指
挥一下球员，带一下训练或者写
个教案就行了。可是真正当你
来到了这个位置，教练工作要比
想象的复杂得多。”肖泰熹表示，
尤其是青训教练，不仅要教技
术、战术，还有许多生活、学习方
面的东西也要教授给孩子们，

“你要关注孩子们的生活，关注
他们的心理，你既是他们的教
练，也是老师，在各个方面要给
孩子们带去帮助。”

回想当初自己因为一张宣
传单，抱着试一试的态度就走
上了足球的道路，而现在的孩
子们来踢球，他们包括家长的
选择要成熟和理性得多。“现在
孩子们的身体素质要好得多
了，头脑也更灵活，但是他们对
于足球的热情和当初我们踢球
时一样。”肖泰熹表示，现在自
己所在的青训俱乐部训练时间
其实挺长的，一个上午要训练3
个半小时，但是孩子们非常专
注，可以看得出他们是真的热爱

足球，而这也成为肖泰熹作为青
训教练的重要动力。

肖泰熹也尽可能地将自己
的经验传授给孩子们，“从崇
明岛到海港梯队，教练们给了
我很多帮助，比如毛指导当初
教授给我的一些技巧，我也在
教给孩子们，这也算是一种传
承吧。”

在肖泰熹的家乡景德镇，
热爱足球的人很多，市里也经
过整合有了一个职业俱乐部。
但是让肖泰熹有些不甘的是，
江西有很好的足球氛围，但目
前却缺少一支中超或中甲的球
队，他希望这种遗憾很快就能
弥补。

“很多江西球迷很羡慕那些
有中超球队的省市，比如上海就
有两支中超球队，我们也期待有
一天能有自己家乡的中超球队，
现在很多孩子踢球是为了考更
好的大学，但还是有不少孩子
希望能够成为职业球员。”肖泰
熹表示，自己没有机会代表自
己的家乡走上中超赛场，但他
希望自己带的这些孩子们有朝
一日能够实现这个梦想，“如果
我带的这群孩子中有人未来能
够代表景德镇，代表江西登上中
甲、中超的赛场，或者他们有人
能够去海港这样的中超俱乐部，
那么也等于实现了我的梦想。
所以我们这些做青训的都充满
热情，因为相信现在的付出都是
值得的。”

传递爱心正能量 莱科结对助学子

▲莱科来到上海市慈善基
金会为贫困学子助学。

◀学生为到场嘉宾演奏乐
器。
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肖泰意：90分钟之外的成长

投身家乡青训 乐在其中

肖泰熹退役后成了一名青训教练。

肖泰熹将自己的经验传授给孩子们。


